

pero no creemos que se curen por eso; dentro de poco tiempo harán nuevas tentativas.

Se había creído por un instante que la insurrección republicana podía tomar proporciones terribles, porque el batallón de Nassau había rehusado entrar en el país de Baden, y había dado vivas á Hecker.

Los refugiados que han tomado parte en la tentativa revolucionaria serán admitidos de nuevo en el cantón de Basilea, y se asegura que el Vorort ha tomado las medidas más prontas para que la neutralidad y buena vecindad de la Suiza fuesen mejor observadas en adelante respecto á la Alemania.

M. Struve compareció el 4 ante un consejo de guerra instalado en la misma sala donde este insurrecto había instalado su gobierno, y respondió á algunas preguntas.

El presidente le recomendó que no diga nada que pueda agravar su culpabilidad, y en seguida le hace conocer las acusaciones por las cuales se halla delante de la comisión militar: invasión armada con el fin de derribar el trono constitucional de Alemania; haber ejercido el poder gubernamental; resistencia abierta contra la fuerza armada legalmente; robo de fondos públicos; imposición de contribuciones forzosas.

Struve declara que esos hechos son notorios, que no los niega, que la mentira es enteramente opuesta á su carácter; pero que sin embargo él no ha entrado en el territorio de Baden con unas tropas numerosas y armadas. El acusado se pronuncia entonces contra la manera con que se procede contra él, apoyándose en que la publicación de la ley marcial se verificó el 26, y que según la orden que la ha proclamado, no se aplica más que á ciertos crímenes políticos designados expresamente en ella, y cometidos después de su publicación, siendo así que él ha sido arrestado el 25 á las once de la mañana; que, pues que desde entonces no ha cometido crímenes de esta especie, le parece que no puede ser sometido á la ley marcial.

El presidente declara que la comisión militar decidirá respecto á ese punto. La comisión se retira en seguida á la cámara de deliberaciones; largo tiempo después vuelve á parecer en la sala, y el presidente hace conocer su decisión consistiendo en que se considera incompetente en el asunto y que devuelve la causa y el reo á la justicia ordinaria.

En seguida vuelven á poner las cadenas á Struve, y se le conduce al lugar de su destino, bien escoltado. WEIMAR.—Escriben de Weimar con fecha 29 de Setiembre, que toda la Thuringia se hubiera sublevado si la tentativa de Struve hubiese tomado un poco de consistencia. Se han reunido más de 20,000 hombres, y á esto hay que añadir que las tropas están muy insubordinadas. Ni Weimar ni las otras ciudades podrán resistir un ataque del pueblo.

NOTICIAS DIVERSAS.

Bancos.

El Willmers consagra un artículo de fondo á los bancos, artículo que por parecernos muy interesante, no queremos dejar de presentar á nuestros lectores. Es el siguiente: "El examen hecho ante los comités parlamentarios de la última crisis comercial presenta un carácter tan decisivo respecto de muchos puntos materiales del Acta de Bancos de 1846, que sea cual fuere el éxito del principio de la medida, nos parece que han de efectuarse inevitablemente varias modificaciones esenciales. Todos los hombres que reflexionan, comprenden muy bien que la cantidad de billetes de banco que se hallan en circulación, no constituye un dato suficiente para que puedan calcularse las necesidades del país. Una cantidad en papel moneda equivalente á 20 millones, puede ser una circulación excesiva en tiempos de mucha actividad comercial, con un cambio favorable, precios bajos, mucho crédito, y una confianza y prosperidad generales. Por otra parte, una circulación doble de papel, puede ser insuficiente, cuando se hallan en mal estado los cambios, alto los precios, muy limitados el crédito y existen apariencias de que pueda empeorar aun. En tal estado de cosas, existe actualmente en Inglaterra una escala descendente que entorpece ambos medios. Inmensa disminución en el metálico, y una reserva de papel en el banco con el objeto de hacer frente á los pedidos extranjeros, han sobrevenido en el momento en que las reservas de papel minoran, en el momento mismo en que se reclaman. Es inútil alegar que el país necesita tales reservas, y señalar las operaciones del banco diciendo: "mira el aumento que se nota en la

quiera contingencia; y la prudencia exige también que los comerciantes y propietarios hagan uso de la misma precaución. Por tanto, el principio en que se funda el Acta de 1844 es esencialmente erróneo y debe ser adoptado á las necesidades del comercio, y á las prudentes exigencias de un pueblo mercantil. Sir Roberto Peel tomó arbitrariamente catorce millones para establecer la base de su cálculo, según la cual los departamentos del Banco de Inglaterra debían permanecer en perfecto equilibrio, es decir, los departamentos de entradas y salidas; tanto él como Mr. Loyd hacían consistir en él el eje de su sistema, así como la gravedad es la ley de la ley newtoniana. En el momento mismo en que se puso en planta dicho sistema, fracasó, los testimonios de los banqueros y comerciantes más inteligentes entre los cuales incluimos á Mr. Glyn, Mr. Brown, Mr. Cotton y Mr. Tooke, manifiestan que durante el período en que estuvo el Acta en operación, el valor del dinero experimentó más numerosas vicisitudes, que en cualquier otro período distinto de aquel en que se hizo el experimento. Al mismo tiempo, Lord Ashburton y Mr. Horpley Palmer, han probado; que el Banco de Francia con más estensos negocios de descuento que el Banco de Inglaterra, logró conducir también sus negocios, que el interés del dinero no fluctuó más que en uno por ciento. Es pues claro, según se deduce de la anterior, que los directores del Banco de Inglaterra siguiendo la regla trazada por Sir Roberto Peel, comprendieron que el Acta les quitaba toda responsabilidad respecto de la circulación, por lo cual solo consultaron el interés de los accionistas. Mientras que los departamentos de entradas y salidas presentaban los resultados comparativos exigidos por el Acta, los directores empleaban sus reservas como podían hacerlo los banqueros particulares, y al mismo tiempo que su capital flotante escitaba indebidamente especulaciones, nos conducía al opuesto extremo de un interés crecidísimo con la probabilidad de quedar privados de billetes de banco. Nos alegramos igualmente de que la limitación de la plata en comparación del oro, en las bóvedas del Banco, se haya condenado generalmente. Está demostrado que el reglamento del cuño en los Estados Unidos, dió lugar á un desfavorable cambio hecho en oro, enviándose á consecuencia de esto en 1817, £ 9,000,000 en este metal.

Al mismo tiempo, estando regulado por la plata según creemos el estandarte de toda la Europa á escepción del de Portugal, es de desear que la plata corra todo lo posible con el fin de que se corrijan tales desigualdades, en vez de crear impedimentos cuando abunda con exceso. Si el oro es llevado con frecuencia, por una regulación arbitraria del cuño de los Estados Unidos, parece conveniente abrir la puerta en Europa á la esportación de la plata, á fin de que se establezca en lo sucesivo la debida proporción en las cajas del Banco. Pero si el Banco se niega á dar salida á la plata, espondrá á los comerciantes á luchar con muchos inconvenientes si sus remesas de la América del Sur se efectúan en aquel metal.

Con estos hechos, ilustrados por la experiencia, creemos que inevitablemente se efectuará un cambio en el Acta de 1844; y con escepción de aquellas cláusulas que se refieren á la regulación de los bancos de provincia, quizá el mejor medio sería retirar el Acta entera, dejando la ley como se hallaba en el Acta de 1819. A toda costa, el Acta de Sir Roberto Peel debe sufrir una alteración radical.

ANTIGUO MANHATTAN.—El *Literary World* da la siguiente descripción de los primitivos habitantes de la isla de Manhattan.

Al principio se da una idea topográfica del puerto, y de las islas inmediatas. A esto sigue una descripción de los indios de la isla, llamada Wappenos los cuales eran altos, de un color de naranja como los brasileños, vengativos y tan amantes de la vida errante que no se sometían á otro trabajo que la caza en invierno y la pesca en verano. Gustaban mucho de una especie de salmón. Conchas de almeja etc., les servían de moneda.

A la caza la llamaban "semeca," y jugaban el vestido que llevaban puesto, quedándose desnudos. Su vestido se componía de piel de gamo ó de oso, ó se cubrían las carnes con plumas de pavo real.

Las mujeres eran de mediana estatura, su pelo y ojos negros, y estrechas sus cejas; se untaban la piel con grasa. El matrimonio dependía de un arreglo ó compra, y la desposada lloraba durante seis semanas su virginidad, que llamaban *colatis marrenitten*, y en ese período aparecía con la cabeza cubierta con un lienzo para que nadie la mirase.

Las mujeres labraban la tierra en Marzo, sembraban maíz en Abril, y en Mayo plantaban guisantes, que se daban entre el maíz. Su régimen doméstico era actable. Cuando la mujer era infiel, se la azotaba, le cortaban las orejas, y la arrojaban de la casa, siguiéndola, sin embargo, los hijos. La infidelidad masculina era acusada ante el Consejo, y se acompañaba con algunas ceremonias, como quitar al hombre el calzado derecho y darle un puntapié.

toppiano dice.—Una culebra ó serpiente fue matada en 1756 por el capitán de un buque en el mar del Norte. Su cabeza se parecía á la de un caballo, la boca era grande y negra así como los ojos, crines blancas pendían de su cuello. Flotaba sobre el agua, y tenía la cabeza dos pies fuera de esta.

Entre la cabeza y el cuello tenía 7 pliegues muy grandes. El largo de este monstruo era de más de cien varas.

ESTRELLAS AMBULANTES.—(falling)—Dos épocas del año se han señalado en que las exhalaciones ó estrellas ambulantes aparecen mas abundantemente que de ordinario. Uno de estos períodos se verifica en Noviembre según las observaciones de Mr. Olmstead. El otro período tiene efecto el 10 de Agosto, conforme ha observado Mr. Quetelet. La acumulación es mas marcada en Agosto que en Noviembre. Al principio del mes Mr. Couvier Gravier, que se apresuró á observar el fenómeno en el tiempo señalado, vió el número de estrellas ambulantes aumentar progresivamente desde el 30 de Julio hasta la noche del 9 de Agosto, en la cual ese número llegó á su maximum. En aquella noche, desde las doce hasta la una de la madrugada 86 estrellas ambulantes se observaron surcando el firmamento, y las observaciones de las noches del 9 y 10 de Agosto solas dieron un total de 114 de estos meteoros.

EL MARINERO JEROME.—El consejo municipal de New-York ha seguido dignamente el ejemplo dado por las autoridades inglesas, en recompensar la noble humanidad y decisión de que ha dado pruebas Federico Jerome, marino del buque "New World, en salvar tantos pasajeros en el incendio de la frata *Ocean Monarch*. Su residencia ha sido durante ocho ó nueve años en New-York, y su mujer é hijos viven allí, y se ha determinado por dos rejidores en la sesión del 18 presentarle los privilegios de la ciudad en una caja de oro. Cuatro rejidores han sido nombrados para que á su llegada pasen á ofrecerle inmediatamente este testimonio de honor. El Commercial de New-York se lisonjea en que otras demostraciones seguirán á la anterior. (G. de la H.)

IMPORTANCIA DE LA ESTADISTICA.

Exámen del cuadro estadístico de la siempre fiel isla de Cuba, correspondiente al año de 1846, formado bajo la dirección del Excmo. Sr. Gobernador, y Capitan general D. Leopoldo O'Donnell, por una comisión de oficiales y empleados particulares.—1847.

(CONTINUACION)—(*)

III.

Vamos á ocuparnos de la parte mas importante del cuadro estadístico, de la mas dificultosa de llevar á cabo llenando las exigencias de los que no conocen todas las dificultades de que está sembrada tan improba tarea.

"La población de la isla de Cuba, en cuanto á la historia de sus vicisitudes, dice el cuadro estadístico, hasta llegar al exámen de las proporciones en que hoy se encuentra, ofrece dificultades para su desenvolvimiento, porque aunque aun considerada en general, no es dable prescindir del influjo que en la decadencia ó en el grueso de cada una de las razas que han contribuido á formarla, ejercieron los usos ó costumbres introducidas por los conquistadores, y ejercen constantemente las condiciones naturales del clima, las peculiares de los distintas castas, las leyes que respectivamente siguen estas en su procreacion y otros elementos y observaciones cuyo conocimiento es indispensable para determinar con exactitud las causas que producir pudieron un aumento progresivo."

Poblacion de Cuba en el año de 1-47.

Blancos.....	425,767
Pardos libres.....	81,664
Morenos libres.....	67,562
Pardos esclavos.....	12,791
Morenos esclavos.....	310,968

Total..... 898,752

Añadiendo 40,000 personas de guarnicion, tripulacion de buques y demas transeúntes resulta ser la población fija y eventual de la isla de Cuba en fin del año de 1846.—938,752.

Matrimonios, bautismos, y entierros hechos en 1846.

Matrimonios.....	3,920
Bautismos.....	34,465
Entierros.....	20,770
Diferencia.....	13,695

Comparacion del censo actual con el verificado en el año de 1841.

Años.	Blancos.	Libres de color.	Esclavos de color.	Totales.
1841..	418,291..	152,838..	436,495....	1,007,624
1847..	425,767..	149,226..	323,759....	898,752
Aumento.	7,476.			
Disminu-)		3,612	112,736	109,872